

B. COURT y J. CASTRO

El Gobierno anunció el pasado viernes su intención de cumplir con el compromiso que adquirió el Presidente en su anterior Cuenta Pública: "Ingresar y abrir el debate respecto a la interrupción legal del embarazo en determinados plazos, más conocido como aborto legal", como explicó la ministra de la Mujer, Antonia Orellana. La secretaria de Estado añadió que "no pueden seguir dilatando el proyecto".

Orellana explicó ayer que la decisión de presentar el proyecto en estos momentos ahora se basa en la toma de razón, por parte de la Contraloría, de un nuevo reglamento para la Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo en Tres Causales. Este reglamento, explicó en Radio Universo, "no modifica la ley actual, busca garantizar el acceso efectivo y oportuno a las prestaciones, especialmente para mujeres y niñas en zonas rurales". Y agregó que "en política no hay algo como un *timing* ideal, sino condiciones y voluntad".

Esto, luego de que diversos sectores políticos cuestionaran que se lanzó la iniciativa en la antesala de la última Cuenta Pública del Presidente Boric como gesto a sus partidarios que han visto retrasado uno de los planes emblemáticos de la actual administración.

### Castro: "Que se quede esperando el sueño de los justos si es que es necesario"

En este contexto, el presidente de la Cámara Baja, José Miguel Castro (RN), aseguró que el proyecto de aborto que el Gobierno ingresará —por la corporación que él dirige— "no es prioridad" ni para él, ni para la ciudadanía.

Por ende, el parlamentario aseguró en Radio Cooperativa que, a menos que el Ejecutivo le dé urgencia, no lo pondrá en tabla, "porque

# Ejecutivo busca ingresar mañana su iniciativa al Congreso: Presidente de la Cámara dice que no pretende poner en tabla proyecto de aborto impulsado por el Gobierno

Diputado Castro aseguró que no le dará prioridad, a no ser que el Ejecutivo le ponga urgencia. Desde sectores oficialistas, en tanto, hubo críticas al momento del anuncio.

siento que no es prioridad para los chilenos, en ningún caso".

"No voy a andar haciendo sesiones especiales, que es lo que está dentro de mis potestades, o poniéndolo en tabla, tratando de sacar algunos proyectos de seguridad o de economía para poner esto otro. Que se quede esperando el sueño de los justos si es que es necesario, porque para mí no es prioridad, y siento que para los chilenos tampoco", puntualizó.

Por su parte, el presidente del

Senado, Manuel José Ossandón (RN), dijo estar en la misma línea y agregó que "no entiendo por qué en una situación tan complicada le hablan a su electorado en un tema que hoy día está resuelto en Chile".

El senador añadió que "lo único que va a hacer es desvirtuar la discusión de los verdaderos problemas que tenemos, por ejemplo la natalidad y la gran crisis hospitalaria".

### Contradicciones en el sector

En el oficialismo también afloraron diversas reacciones y hubo varias críticas al momento en que busca ingresar el proyecto, pese a que la idea estaba en el programa de Gobierno.

El senador Juan Luis Castro (PS) señaló que si el Ejecutivo hubiese tenido la voluntad poli-

tica de hacerlo al principio, lo habría hecho el primer año y no a diez meses de terminar. En ese sentido, creo que esto va a ser testimonial".

La postura de Castro choca directamente con la de Daniela Ciccardini, diputada socialista, que fue una de las principales impulsoras de la medida y que estuvo presente en el anuncio que hizo la ministra Antonia Orellana el viernes pasado en el Palacio de La Moneda.

Una situación similar se vivió en el PPD, donde la subjefta de la bancada de diputados, Camila Musante, manifestó que "si un tema es prioritario, uno lo presenta a tiempo, o por lo menos tempranamente dentro de los cuatro años de gobierno. Por supuesto que nos llama la atención que recién a estas alturas se está ingresando el proyecto de aborto a plazo, un pro-

yecto que yo por supuesto voy a apoyar, pero que también desearía que se esté tratando de manera estratégica".

Estas contradicciones fueron abordadas por el secretario general del Frente Amplio, Andrés Couble, quien pidió orden a los partidos del oficialismo por un proyecto que considera como un pilar fundamental para el Ejecutivo.

En esa línea, Couble afirmó que "veíamos hace algunas semanas a la diputada Ciccardini

apurando el ingreso de este proyecto y ahora vemos al senador Castro casi en un tour por medios planteando que está en contra. Por lo tanto, yo creo que cada uno puede tener sus posiciones personales, pero a nivel de partidos yo creo que es importante que seamos capaces de ordenarnos frente a estas discusiones".

### Jara (PC): "Si un tema es más prioritario, se presenta antes"

La controversia no se limitó a los parlamentarios.

Durante el debate de los abandonados oficialistas en Radio ADN, la exministra y precandidata presidencial del PC, Jeanette Jara, aseguró que el proyecto "debió haberse puesto antes en discusión". Agregó que "hoy día se quiere dar un debate para avanzar en aborto legal, pero ese debate a mí me habría gustado que se hubiese puesto con anticipación en la discusión parlamentaria".

Por otra parte, la abanderada Carolina Tohá (PS-PPD-PR y PL) comentó que "es un compromiso, y es importante que se cumplan los compromisos dentro del mandato y que los debates se den, porque la verdad es que este tema genera discusión en todo el mundo".

"En Chile estamos maduros para dar esa discusión, para enfrentar el tema, porque a las personas, a las mujeres que les afecta un embarazo en un momento que no tienen condiciones para asumirlo, esto es un gran problema", añadió.

Ambas candidatas chocaron con la postura del candidato Jaime Mulet (FRVS), quien comentó que "yo soy el único parlamentario oficialista que está en contra de la despenalización del aborto".

La afirmación fue replicada por sus contendoras del PC y del Socialismo Democrático, quienes señalaron que el proyecto del Gobierno sería de aborto legal y "no es aborto libre". 27133009



EL MERCURIO

“En política no hay algo como un *timing* ideal, sino condiciones y voluntad”.

ANTONIA ORELLANA  
 MINISTRA DE LA MUJER

“No voy a andar haciendo sesiones especiales (...) o poniéndolo en tabla, tratando de sacar algunos proyectos de seguridad o de economía para poner esto”.

JOSÉ MIGUEL CASTRO  
 DIPUTADO RN Y PRESIDENTE DE LA CÁMARA



JONATHAN MANCILLA